



HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

Cerveza Traube LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

MOVIMIENTO DIARIO

COREOS
Hoy se despachará correspondencia para Inglaterra, via Bristol y para Jamaica y Sur América, via Colon.
El sábado, para Europa y Estados Unidos, via Boston.
El vapor TENDONES llegará de New York, via Habana, Galón y Puerto del Toro, hoy jueves 20 con carga, pasajeros y correspondencia, sin que se haya fijado aún el día de su salida.
El vapor CAVINA llegará de Bristol, via Kingston hoy jueves 20 con pasajeros y correspondencia y saldrá para aquí mismo puerto el viernes 21 a las 3 p. m., llevando carga, pasajeros y correspondencia.
El vapor ESPARTA llegará a Habana, el próximo sábado 22 con pasajeros y correspondencia saliendo el mismo día de las 8 p. m. con carga, pasajeros y correspondencia.
PASAPORTES
Manuel Ortuño, para New York.
Luis Mora, para Nicaragua.
Agusto Quiros, para Nicaragua.
Pedro Suárez, para Nicaragua.
Miguel Lluch, para Nicaragua.
Braulio García, para Nicaragua.
Aurora González, para Nicaragua.
Eleazar Arguelles y señora para Nicaragua.
Antonio Corbelle y señora, para Nicaragua.
HOTELERIAS
IMPERIAL: Luis Vanni, de Limón.
FRANCES: B. Long y F. P. Cornell.
SAN JOSE: No hubo movimiento.
NACIMIENTOS
Odily, de Daniel Fernández e Irene Acuña.
Carlos, de Josefina Coto Jiménez.
Carlos, de José J. Alfaro y María Odio.
Antonio, de José L. Barquero y Micaela Méndez.
Luzmila, de Florinda Gascan.
Ofelia de Lastenia Bonilla Arzuedas.
DEFUNCIONES
Annelicia Rodriguez, 35 años. Distrito 30.
Elena Valerin, 4 años. Heredia.
Juan Calderón, 24 años. Heredia.
Pilar Chavarria, 30 años. Distrito 30.
Irene Rojas, 44 años. Naranjo.
Isabel Sandoval, 1 año. Distrito 20.
Carlos Luis Flores, 9 años. Distrito 30.
HOSPITAL
Entradas.
José Rodríguez, 32 años. San José.
José A. Chinchilla, 11 años. Escasú.

TEATRO ROIG
JUEVES 20 DE MAYO DE 1915

GRANDIOSA FUNCION DE GALA en HONOR y BENEFICIO de la soprano Sra. CLEO VICINI
Licenciado ALFREDO GONZALES FLORES de las distinguidas Damas de la sociedad Josefina y el Púfido en General

1. El tercer acto de la ópera LUCIA Y RONDO Locura de Lucia
GRAN ACTO DE CONCIERTO, DEDICADO A LA BENEFICIADA A PETICION GENERAL
1.-Sinfonía AMORES DE CARNAVAL, del joven maestro don José Castro Arce, dirigido por el mismo.
2.-Aria para bajo de la ópera Herani, INTÉLICE, por el señor Carlos Durán.
3.-Credo de la ópera OTELLO, por el señor Stefano Squicciarini.
4.-S.E.A. Romanza por Ezio M. Ilano.
5.-SIRÉNATA NAUPLIANA, por la señora Lisa Fleury.
6.-MARI OH MARI, o SOLEMIO, melodías, naplitanas por el señor Luigi Mastrilli.
7.-Romanza, segundo acto de la ópera MANON LESCAUT, de Puccini, por la señorita ANTONIETTA RIZZI.
8.-Ultimo acto de la gran ópera AIDA
No hay entrada de favor

Entrevista con el Secretario de Fomento La indiferencia de los costarricenses ante un grave peligro para la Nación, tiene preocupadísimo al Sr. Echandi El frente de la mancha de langosta mide 180 kilometros

Vistamos ayer mañana al Secretario de Fomento, y con él cambiamos impresiones acerca de las medidas que ha tomado para combatir el flagelo del chapulin.
Principio el señor Echandi por manifestarse molesto y hasta resentido por el poco o ningun interés que los costarricenses se toman por estas cosas, de muy delicadas y graves para los intereses económicos de la Republica, y mostrándonos una carta que un grupo de agricultores cubier, con un cheque de cien colones como contribucion de un extranjero a los gastos de la campaña para combatir la langosta en la frontera, se expresó así:
—Ya lo ve usted: esta carta es de la empresa agrícola Wray & Lankester, establecida en Cóncevas, Cartago; ni un costarricense se ha acordado siquiera de contribuir con algo para ayudar al Gobierno en la costosa campaña que sostiene, para librar al país de la ruina; porque la ruina económica de la Republica, será completa si el chapulin, por desgracia, invade las provincias del interior; que perjuicio causará esa plaga en las arboledas y sembrados, que elementos se me comen. El Salvador que allí la langosta no solamente hizo perder en su totalidad la cosecha de café, sino que también destruyó los cultivos de caña de azúcar. Los devoraron esos perjudicialísimos y temibles insectos; y si el interés de nacionales y extran-

jeros está en contener el avance de la langosta, puesto que esta lucha es lucha de defensas en pro de los intereses comunes, ¿por que no interesarse todos los habitantes de la Republica en esa campaña, para que ella sea de resultados rápidos y positivos? Y por que todos los habitantes, a medida de sus facultades pecuniaras no contribuyen voluntariamente en ayudar al Gobierno en los cuantiosos gastos que demanda el sostenimiento de la campaña contra el chapulin? Si el peligro obliga a ello; si las circunstancias imponen esos sacrificios; el patriotismo demanda esos auxilios.
Pero amigo, el colmo de la indiferencia y desidia—de muchos de nuestros habitantes, es éste. Puede usted creer que la vez pasada, cuando la langosta invadió la frontera Norte de la Republica, hubo hacienda de aquellas regiones que se negó hasta a dar alojamiento a los soldados que combatían el flagelo, en los galpones de sus fincas para el ganado? Pues sí; ese caso se presentó en el Guanacaste, no a sino repetirse veces.
Oh! esa vengable indiferencia en nuestro pueblo en asuntos que directamente se relacionan con la defensa de sus intereses, desilusiones de verdad y hacen decaer las iniciativas. No las oficiales, porque tanto el señor Presidente de la Republica como yo, estamos decididos a que se haga hasta el último sacrificio pecuniaro ante el

la en el instante; y ya se han enviado y han sido experimentados, con magníficos resultados, varios tubos de vidrio que contienen esos bacilos. Y a petición de varios Gobiernos centroamericanos, también hemos suministrado esa clase de bacilos a diferentes instituciones de Salubridad e Higiene pública oficiales de Nicaragua, El Salvador y Guatemala.
El frente de las mangas de chapulin que nos han invadido por la frontera Norte, cubre toda la distancia comprendida entre el Puerto de Naranjo, en el Pacifico, a la desembocadura del Rio Frio (frente al Castillo de San Carlos) en el gran Lago de Nicaragua; de un punto o otro hay 180 kilometros; y formando una especie de triángulo un tanto irregular, ya cubren en nuestro territorio esas manchas de langosta, un espacio de 40 kilometros adentro.
Yo nunca he creído que el chapulin o langosta logre invadir las provincias del interior, pero como tengo que arriesgar con la agricultura en el Guanacaste, lo que sería de sentir, tanto más cuanto que los agricultores de aquella lejana región de la Republica esperan recoger esta cosecha, de las mayores, probablemente, que aquellas que se hayan recolectado en toda su vida.
En previsión de esa abundancia de cereales que se cosecharán este año, ya habia solicitado de los Gobiernos centroamericanos toda clase de ayuda toda la Nación y nos aformaciones oficiales acerca de

las necesidades, en cereales, en los Mercados de aquellas Republicas, con el objeto de proporcionar a nuestros agricultores toda clase de facilidades para la exportación de sus productos. E insistió en ese objeto, pues no porque en el Guanacaste existía el peligro de perderse las cosechas de cereales, las yamames también a perder por causa de los estragos de la langosta en las regiones agrícolas del interior de la República.
El Gobierno en beneficio del agricultor y exportador de cereales a otras Republicas centroamericanas, rebajará la tarifa de fletes del ferrocarril nacional, y procurará la rebaja también en fletes de mar, para lo que ya haga las gestiones oficiales correspondientes.
Semanas atrás, comerciantes nicaragüenses importaron toneladas de maíz, que vendió inmediatamente; días después otros mil quintales más, y hoy pedidos actualmente hasta cien mil quintales del cereal.

Bien; Costa Rica puede abastecer de maíz a Nicaragua, y también a El Salvador, y esa exportación será una nueva fuente de riqueza nacional.
Pero para alcanzar ese triunfo económico, tenemos que combatir la plaga de la langosta para evitar que el terrible flagelo invada toda la Nación y nos aformaciones oficiales acerca de

POSTAL
Me permito decirle al señor Trullas, de una vez por todas, que siempre que escribo por la prensa, ya mi firma al pie de mis artículos.
SANTIAGO DURAN.

20 de Mayo
Cuba, la tierra gentil, de las mujeres hermosas y de los hombres viriles, celebra el décimo tercer aniversario de su independencia. En aquel día nos acordamos con todo el corazón, porque siempre sentimos las más efusivas simpatías por esa tierra donde gallardas y cimbrantes crecen las palmeras y como ellas a las mujeres y donde los hombres también erguidos y valientes como las palmeras supieron desafiar siempre los huracanes de la adversidad, para fundir en el crisol de sus generosos corazones el alma de una patria próspera y feliz.
Nosotros hemos seguido siempre con el más profundo interés el desarrollo de esa joven Republica, nos sentimos orgullosos contemplando la prosperidad, la riqueza y el bienestar de esa Republica que nacida apenas ayer, demuestra hoy la capacidad y la pujanza de una raza, a la vez viril y la decisión de un pueblo que quiso en una hora inolvidable ser libre por que en la libertad estaban parados los senderos de su magnífico destino.
Sea el distinguido diplomático y querido amigo nuestro el Honorable don Joaquín Aleina y Espinosa, el mensajero que transmita al Gobierno y al Pueblo de la Republica Cubana los votos muy sinceros y fervientes que hacemos por que algún día el luminoso sendero por donde han emprendido la ruta en el camino de la vida y que deseamos que culmine en las cimas luminosas donde se asienta la prosperidad!

Central American Advertising
Los infrascritos Jorge Arce Reynals, Victor Alberto Dominguez Parraga, Bertrand Henry Roy Charles Augustus Austen Purdy han constituido, por escritura otorgada en esta fecha ante el notario don Luis Anderson Mora, una Sociedad Colectiva que girará en esta plaza bajo la razón social "CENTRAL AMERICAN ADVERTISING AND COMMISSION AGENCY".
La administración así como la firma social corresponden al señor Austen, pudiendo el señor Arce y el señor Administrator Austen, el objeto de esta compañía es el negocio de agencias y comisiones y la edición de la revista quincenal llamada "NUEVOS CAMPOS".
El capital es de mil colones que ya ha sido aportado íntegramente por los socios. La duración de la compañía será de cinco años prorrogables por un lapso igual, siempre que los socios no acuerden lo contrario.
San José, 12 de Mayo de 1915. 6127.20 a 21 Mayo

Dulce - Dulce
Se compra dulce puesto en Puente Piedra - Grecia
Finca que fue de P. Albarrán - Se paga bien precio
M. VICTORIA Co.
6062-3 ab e u

Paras para señoras y caballeros, acabados de llegar. Capas, penchos y zapatos ahulados. Ultimas novedades en perfumes, Lociones y brillantinas
"LA FAMA"
Surrido de fanillas y generos de algodón. EARATILLO DE COLGÉTINS PARA HOMBRE
PRECIOS FIJOS = HERRERO HERMANOS

LA INFORMACION

DIARIO DE LA MAÑANA
EL DE MAYOR CIRCULACION EN EL PAIS
Se publica todos los dias excepto los Domingos y dias siguientes a los feriados
PROPIETARIOS: CLARE & JIMENEZ
Se quiere decir dirigirse toda la correspondencia relacionada con el diario a quienes abajo se designan a los señores

EL AMOR ES UN BICHITO... De qué no es capaz el amor!

Un caso: Por contravención a la Ley de Profilaxis, fue detenida Felidina Céspedes y conducida a la Algodonera. Uno de los Agentes de Policía peno a esta mujer a treinta días de arresto. Para burlar la acción judicial, ordena sentenciada, a la Céspedes solo un camino lo quedaba: casarse. Y casada, las exigencias de la Ley de Profilaxis no rezaban con ella; desde luego, obtrondría inmediatamente la libertad. Y se busca su hombre: ese valiente, ese héroe, fue Rodolfo Alvarado, un sujeto a quien siempre se le ha caído la "baba" por Felidina. A ver el tal Rodolfo se presentó a la Agencia de Policía respectiva, e informó que estaba completamente decidido a hacer su esposa a Felidina, y que para casarse con ella solicitaba la libertad de la misma, pues la libertad INMORAL establecer el enlace en la Algodonera. Y el Agente de Policía no tuvo más remedio que ceder a las instancias de aquel hombre, el que ya ha formado hogar... Aunque sea por unos cuantos días no más... Lo dicho: que los hay, los hay. Y para prueba este botón.

TEATROS VARIEDADES Y MODERNO

JUEVES 20 DE MAYO DE 1915
GRANDIOSO ESTRENO del emocionante drama en tres partes de la célebre casa NORDISK
LA SONAMBULA
Interesantísimo y original argumento. Delicadas y conmovedoras escenas. Preciosos paisajes de invierno.
Notables artistas en escena. Será un gran éxito.
LUNETA O BUTACA, 0.25 GALERIA, 0.15
Teatro Actualidades
Por última vez la gran obra GERMINAL

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

LA SONAMBULA
Tel es título de uno de los más hermosos y emocionantes dramas de la célebre casa Nordisk, cuyas producciones cinematográficas tanto llaman la atención en el mundo entero.
El estreno de esta bellísima obra en tres partes, de 900 metros de longitud, tendrá lugar esta noche en los teatros Variedades y Moderno.
El interesantísimo argumento del drama, con emocionantes escenas, los preciosos paisajes de invierno de los hogares en que se verifican los acontecimientos y la gran variedad de los precios, llevarán esta noche a aquellos dos teatros una gran concurrencia.
TEATRO ROIG
"TOCACA"
Ante noche encargó de la parte de protagonista de la bella ópera de Puccini cuyo título encabeza estas líneas la notable primera tiple Antonieta Rizzi.
Las bellas cualidades artísticas, que le reconoció en "El Trovatore" la noche del Domingo, vinieron confirmadas en "Tosca", en toda la extensión de la palabra.
La señora Rizzi es una artista muy apreciable en todos sus conceptos; en la ópera de que me ocupó domina completamente el personaje tanto de la parte lírica como de la dramática lo que le permite hacer filigranas de estilo en el canto y encontrar acentos verdaderamente emocionantes en las frases declamadas, que tanto abundan en esta obra.
El dueto del primer acto, lo canto con verdaderos arranques de pasión. "Vivi d'arte" fué un modelo de bien cantar y de bien decir; la escena que sigue a la muerte de "Scarpia", sin rebujamientos ni exageraciones. Las frases declamadas "In per lui tremaba tanta Roma", la dijo con una intensa emoción, digna de una trágica emoción; así como el dueto del tercer acto y las frases del final de la obra.
Fue ovacionada en toda la obra, y especialmente al término de "d'arte", que se vio obligada a repetir.
Merced a otros aplausos, que no dado alcanzará en sucesivas representaciones, sobre todo en las frases declamadas y en la escena final del acto segundo.
"El tenor, bien aplaudido en el "Recondita armonia", y en la romanza del tercer acto.
Mastrilli un Soaplay inmejorable. Los coros y la orquesta, bien.
BENEFICIO DE LA APLAUDIDA PRIMERA TIPLE CLEO VICINI
Hoy tendrá lugar en el Teatro Roig la función de honor y a beneficio de la muy aplaudida y notable primera tiple Cleo Vicini, quien tiene el honor de poner bajo los auspicios del señor Presidente de la República y de dedicarla a las respetables damas y elegantes y bellas señoritas de la sociedad local.
El programa es selecto y variado y llamará seguramente la atención del público.
Se compone del tercer acto de la preciosa ópera del maestro Donizetti "Lucia di Lammermoor" (terceto y rondó).
Un acto de concierto en el que se ejecutarán y cantarán selectos trozos de música por todos los artistas de la compañía con la cooperación de artistas nacionales.
Y del 4.º acto de la sublime ópera del maestro Verdi "Aida".
Las notables cualidades artísticas que atesora la beneficiaria, las merecidas y simpáticas de que goza entre los verdaderos aficionados, lo selecto y llamativo del programa y la gran demanda de localidades y precios, permiten asegurar que esta noche el Teatro Roig estará lleno de bote en bote de lo más culto y distinguido de nuestra sociedad y de numeroso público deseoso de rendir homenaje de admiración y aprecio a un artista predilecto.
EN EL SALON EDEN
En este popular salón situado frente al Mercado y que desde hace algún tiempo viene haciendo las delicias de las personas que a él asisten, se proyectará el sábado próximo la grandiosa, instructiva, y moralizadora cinta cinematográfica intitulada "Los terribles efectos de la morfina".
Esta vista se proyectará en una sola tanda al métrico precio de 20 centimos.
Dado el bajo precio a que esta vista se exhibirá no dudamos que el público llene aquel popular espectáculo.

FUME USTED LOS FAMOSOS CIGARRILLOS MACHADO

los más exquisitos de los cigarrillos que se fabrican en Jamaica, siempre notables por su aroma, su cuidadosa fabricación y la absoluta pureza y excelencia del tabaco, están en venta en elegantes cajas de cien cigarrillos cada una.
Cada caja trae postales y cupones por los cuales se dan valiosos obsequios.
PIDA UN CATALOGO DE OBSEQUIOS
Los cigarrillos MACHADO gracias a un arreglo especial llegan al país en envíos sucesivos y escalonados, de manera que la existencia es siempre renovada y fresca.
LOS CIGARRILLOS MEJORES
LAS POSTALES MAS ARTISTICAS
LOS CUPONES MAS VALIOSOS.
THE COSTA RICA COMMISSION Co.
C. J. O'DONNELL, Gerente
San José, C. R. Apar. 496, Teléfono 491.
6158-11 my

Una buena disposición de la Municipalidad josefina

La Municipalidad de San José ha dispuesto encargar, por un fin altamente noble y civilizador, a buscar la salubridad de nuestra ciudad, a buscar la salubridad de nuestra ciudad, a buscar la salubridad de nuestra ciudad.
Lastima grande que antes la Municipalidad josefina no hubiera pensado en la realización de esa importante obra de higiene pública, en momentos que tienen en uso los vecinos de Las Pavas.
Esa acqua sirve de cloaca a muchos excusados; en ella se arrojan las inmundicias de centenares de casas; hecer esas aguas, es sencillamente inventarse, suicidarse.
En consecuencia, digna de todo encomio es esa resolución municipal, porque ella va encaminada a la persecución de un fin altamente noble y civilizador; a buscar la salubridad de nuestra ciudad.

AVISOS DEL DIA

DESDE esta fecha las condiciones y tarifa que rigen esta clase de anuncios son las siguientes: POR VEINTE PALABRAS
50 CENTIMOS POR INSERCIÓN
Cada cinco palabras de más o fracción se cobrará CINCO CENTÍMOS por inserción.
En esta sección no se publicarán avisos por menos de tres veces.

En Puntarenas se hace política oficial

Puntarenas, 18. tratan a las personas que a ella asistieron, y son:
Comandante de Plaza, Capitán de Puerto, Comandante de Policía, Agente Principal de Policía, Y los tres Guindas.
El Contratista de la alimentación del Presidio.
El que está empleado en el Ferrocarril.
El Agente de Policía de Miramar.
Y con este antecedente, no se diga ahora que en el Gobierno, con respecto a la próxima lucha electoral, se guarda la más estricta neutralidad.
CORRESPONSAL

Cámara de Comercio de Costa Rica

San José, C. R., 7 de Mayo de 1915.
Pongo en conocimiento de los señores socios de esta Cámara que ya los estatutos de la asociación fueron aprobados por el Gobierno según puede verse en la Gaceta Oficial correspondiente al 24 de Abril último.
Asimismo les suplico que los lunes, que son días de Bolsa, se sirvan concurrir de 3 a 5 p.m., pues es muy conveniente cambiar impresiones y ponerse de acuerdo en los diferentes asuntos que puedan presentarse.
En el local de la Cámara encontrarán, para su consulta, Claves, Telegráficas, los Manifiestos de los Vapores, documentos relativos a la Estadística, revistas financieras, catálogos y demás publicaciones que puedan interesarles.
A los señores Consules extranjeros se avisa, que esta Secretaría está a su disposición para suministrarles todos aquellos informes y datos que puedan interesarlos relativos a nuestra Industria y Comercio.
6106 8 al 25 mayo.
EL SECRETARIO.

NOTAS DEL FORO

NOTAS DEL FORO
Se conocen los nombres de los señores que en el foro de esta ciudad se han presentado para la elección de la Cámara Municipal.
Se venden una fábrica de agua gasosa, con todo lo necesario para su explotación, en la ciudad de San José.
Se venden las espaldas casa con todo lo necesario y un magnifico lote para construir, situado en la calle de la Bahía, en el barrio de San José.
La próxima novela "María el hijo del hombre" que está de venta en la librería "El Espectador" calle de la Bahía, frente a la Fotografía Hernández.
Se vende un lote de terreno en la zona de San José, con todo lo necesario para su explotación.
Se alquila casa cómoda de madera, en el barrio de San José, frente a la Bahía.
Se vende una casa pequeña pero cómoda, en el barrio de San José, frente a la Bahía.

La política oficial en el Congreso Los triunfos notables del Gobierno

El Gobierno está de plácemes. Tiene a cada rato sus triunfos políticos de importancia y resonancia.
No obstante, es idea de personalidades influyentes en las esferas sociales, la de formar un Partido que apoye la política del Gobierno.
Para qué? No lo vemos la punta al proyecto.
Si ya no hay en la Cámara de Diputados ni duranistas, ni civilistas; si todos los diputados son únicamente "gonzalistas". Y si en el "fondo" no lo son, en la "práctica" si demuestran Todos ellos lo hacen el juego por todo?

Semillas frescas para hortaliza han llegado a la "GRAN VIA"

6154.12 myo
Los históricos políticos conservadores hacen activa campaña
Se propaganda sería y activa, que muchos señores se han ofrecido a apoyar la política de esta nueva agrupación, y que muchos gananciales de pueblos se han adherido al movimiento.
Y se nos asegura que bien pronto los directores de ese Partido convocarán a un mitin político público, que se celebrará en uno de los teatros de esta capital, a todos los simpatizadores de la causa, para romper de una vez y de manera oficial los "huecos"; esto es, para entrar de lleno en la lucha electoral.

A LOS CLUBS DE SPORT DE LA REPUBLICA

El señor don Juan Marguierat, Cónsul de la República Argentina, ha depositado en nosotros una hermosa copa de plata como premio al vencedor en una liga de Basketball, encargando a la vez a esta Sociedad de iniciar la organización de la expresada Liga.
Cumpliendo tan honrosa recomendación, suplico a todas las asociaciones deportivas del país, que se sirvan acreditar un representante para una reunión que se celebrará el 26 de mayo a las 7 de la noche en el local de esta Sociedad, con el objeto de discutir y establecer las bases de la Liga.
Por la Sociedad Gimnástica Española.
JOAQUIN LIZANO B., Capitán General.
6153.12 al 20 my

MULA PERDIDA

Gratificaré a quien me dé razón del paradero de una mula blanca fina marcada con dos fierros uno semejante a una ese.
Santana Arias
6218-19 a 21 m. Palmares

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos. Premiada en la Exposición Universal de San Luis en 1904 queda constituida en sociedad anónima hoy. Ofrece como siempre sus magníficos productos a su clientela y está en condiciones de satisfacer todos los gustos.
El Gerente, ELOY GONZALEZ FRIAS.
6139-11my

PIEZAS COMODAS PARA HOMBRES SOLOS

Se alquilan seis cómodas piezas independientes contra toldores y con todas las comodidades necesarias. Informarán en
LA NAVARRA
TELEFONO 478 6378



LA GIRAFÁ

El animal desarrollo de la Girafa es extraordinario, pero el animal de menor tamaño en la familia de los camelos es el camello. Se desconoce el número de Girafas que hay en el mundo, pero se sabe que hay millones y millones de ellas. Se ven en el mundo, pero se sabe que hay millones y millones de ellas. Se ven en el mundo, pero se sabe que hay millones y millones de ellas.

Agencia en Siquirres

Desde esta fecha se ha hecho cargo de la Agencia de esta empresa en Siquirres el señor don
JESUS VALENZUELA
con quien se entenderá sobre los intereses relacionados con suscripciones, anuncios y publicaciones en los diarios LA INFORMACION, LA PRENSA LIBRE y LA REPUBLICA.
El señor Valenzuela vendrá además número de los diarios y tendrá la Agencia de LA IMPRENTA MODERNA en Siquirres y lugares adyacentes.
LA AGENCIA CENTRAL.
Por CLARE & JIMENEZ

ASERRADERO Y DEPOSITO DE MADERAS

100 varas antes de la Estación al Pacífico
Maderas de todas clases y dimensiones, especialidad en tabloncillo, tablilla y molduras
4575 Apartado 334 - Teléfono 67 17 ot

HERMOSA CASA DE MADERA EN ALQUILER

La casa que ocupa actualmente G. de Benedictis en los altos de la Estación, camino a San Pedro, con 6 s. muebles.
6156-12 my o s

Sunlight Jabón

Profúelo en su Próxima Lavada.
Fábrica de jabones, calle 13 Sur, Avenida 10 Este. 6202 18 myo.

J. M. CASTRO

Salve su ropa y su outfit. "SOAPLAY JABON".
Fábrica de jabones, calle 13 Sur, Avenida 10 Este. 6202 18 myo.







CUANDO SE SIENTA

DECAIDO

sin Vigor ni Energías, Triste, Timido, Irritable, Sonoliento, Débil, Neurasténico, Incapaz para su Trabajo Físico y Mental, fortifique su sistema con el probado y conocido tónico

Cordial de Cerebrina

del Dr. Ulrici (New York)



Un empresario e industrial gravemente enfermo No se tienen noticias de Mr. Pirie

De Juan Viñas se nos trasmite la desagradable noticia de haber caído en cama, enfermo de gravedad, el señor de Mr. Lindo en las grandes empresas agrícolas de aquel cantón, don Carlos Cochenaur, persona meritisima bajo todos conceptos y gran empresario. Mr. Cecilio Lindo, marchó ayer a Juan Viñas a atender a aquel su estimable socio. Hacemos votos por el restablecimiento de aquel apreciable amigo. En el vapor LUSITANIA, hundido por un submarino alemán, iba en viaje para Inglaterra Mr. Robert Pirie, hermano del doctor Pirie, de Cartago, y de Mr. Charles Pirie, socio de la casa bancaria de esta capital Sasso & Pirie. Mr. Robert Pirie, nunca ha estado en Costa Rica; el radio siempre en el Canadá. Sus hermanos, los antes citados, caballeros, han hecho todos los esfuerzos imaginables por obtener noticias de la suerte que corriera Mr. Robert en el desastre marítimo aquel y aun no han podido averiguar si su hermano está vivo o pereció en la catástrofe. Sentimos muy de verdad el pesar que este suceso ocasiona a los señores Pirie.

El quid de la cuestión, es la opinión de los obreros

Cuatro proyectos para probar que el proyecto de ley del diputado Vargas Calvo sobre Accidentes del Trabajo, ha sido mutilado en su base principal; en lo que se refiere a responsabilidades para el caso de pensiones. El dicho proyecto señalaba todas esas responsabilidades al propietario de obras donde ocurrieran esas desgracias; es artículo que empujamos en este sentido; que en las obras que se construyan por contrato, carguen con esas responsabilidades los contratistas, quienes, por lo general, no son rantes de responsabilidad pecuniaria. Ahora bien, por ejemplo en esta capital, casi todas las obras que se construyen lo son por contrato; el propietario que va a construir una casa, contrata con el albañil, con el carpintero, con el jornalero, con el pintor, etc. etc. y entran por lo ordinario en la construcción del edificio, no uno, sino muchos contratistas. En caso de un accidente en un obrero u ocasiona la muerte al mismo, ¿sobre que contratista, entre tantos, van a recaer las responsabilidades? Y si esas responsabilidades se pueden señalar, ¿qué indemnización se puede exigir a esos pobres contratistas, que son los mismos obreros, que en lugar de trabajar por salario lo hacen por destajo? Repetimos lo que ayer; la ley emitida en esa forma, es una especie de carabina de Ambrosio. Y esta opinión no es exclusiva; es la opinión de todos los obreros capitolinos y la conocemos porque ya se ha tratado la cuestión en reuniones secretas que han celebrado los directores del Partido Obrero para estudiar el punto.

Una gran obra de riego

(Por telegráfico.) Filadelfia, 18. Hoy visité la instalación y maquinaria que don Federico Sobrado tiene a medio kilómetro al Sur de esta pintoresca villa, Filadelfia, y el funcionamiento la potente bomba que allí está montada para hacer subir el agua del río Tempisque a la superficie del terreno que muy pronto se tornara en un hermoso y extenso campo regado de positiva riqueza. La cantidad de agua que la bomba suministra por minuto es enorme y complice ver correr el fertilizante líquido por los canales que luego levanta riego a la planta que ha de recompensar con creces a las esperanzas e iniciativas del incansable empresario. Llor al trabajo! Llor al empresario que triunfa con sus grandes energías!

El huracán de ayer y los daños que ocasionó

Ayer tarde se desató un huracán en la parte Oeste de la población. Cayó parte de la casa de dos pisos del empresario señor Sánchez, vecino del barrio de la Merced. También cayeron otras construcciones del mismo barrio y del Paso de la Vaca. En el barrio de San Francisco también la tormenta ocasionó daños. Se llevó el techo de la casa del Licenciado don Matías Trejos. Lo mismo sucedió con la de don Buenaventura Castro. Fueron dañadas las casas del Magistrado Jiménez y de don Ramón Marín. La Iglesia de aquel barrio sufrió desperfectos de alguna consideración.

PERSONAS GRUESAS Y DE BONITAS FORMAS SON ADMIRADAS EN TODAS PARTES

Advertisement for Sargol medicine. Includes text: '¿Doy a ustedes las más hermosas gracias por las buenas acciones del Sargol, pues un tratamiento de 30 días me hizo sustraerme de la enfermedad que me tenía en fuerza lo necesario, así como también al fortalecimiento automático.' and 'Mercedes Sánchez Espinoza, Teñida por el Sr. Santiago de Cuba.' Includes an image of a woman.

COMUNICADO DE RIO SEGUN DO

Con motivo de los hechos ocurridos últimamente en este lugar, y que en una parte se me perjudicaba un tanto, pedí auxilios y garantías, que me fueron concedidos inmediatamente por el agente de policía de este Distrito, y el señor Comandante de la Plaza de Alajuela. En consecuencia, me permito por este medio dar las gracias a dichas autoridades, por los servicios oportunos que me facilitaron en estos días, por los cuales quedo sumamente complacido.

JUAN BASTOS S. Mayo 18 de 1915 6238-20 myo

AFROPOSITO DE UN BOBO

Aclarando una noticia que dimos ayer acerca de los sombreros pertenecientes al señor Francisco Antillón y que fueron encontrados en el taller de joyalería de Calixto Rosales, debemos decir que los encontrados allí no constituyen sino una pequeña parte de los robados, cuyo precio es de cinco mil colones. Es de esperar que la policía de con los otros sombreros, estando ya, como está, sobre la pista del robo.

DIA OFICIAL

—Se concede al señor José Achto la carta de naturalización que solicita. —Se concede al señor Pedro Villareal de León la carta de naturalización que solicita. —Se concede licencia hasta por seis meses al señor don Enrique Fernández Le Gappellan para separarse de sus funciones como Traductor Oficial y que continúe sustituyéndolo por ese tiempo el señor doctor don Gonzalo C. Fernández Le Gappellan.

El fomento de la industria eléctrica, de 4 años a esta parte es sorprendente

Francamente, llama la atención el fomento e importancia que de cuatro años a esta parte ha tomado en Costa Rica la industria eléctrica. La población de San José gastaba actualmente de 70 a 80 mil colones mensuales en servicio eléctrico; terminada la planta de Alvarado y Co., se suma a ella un otros cien mil colones; pasan de cien mil las lamparillas incandescentes instaladas en esta capital; cocinas eléctricas hay instaladas por ahí de unos quinientos; motores, no menos de trescientos; las dos plantas eléctricas que suministran fuerza, esto es, la del Trueno y la de Alvarado y Co., cuestan no menos de cuatro millones de colones. Esto, sin tomar en cuenta otras plantas eléctricas de segundo orden que poseen esas mismas empresas; plantas eléctricas pequeñas, municipales, establecidas en la República, hay 21.

Advertisement for Warner's corsets. Includes text: 'Pida el corset "Warner's" que le puede traer \$25.000 de ganancias' and 'ANTONIO MARIA PRADILLA Agente exclusivo en C. R. 6205 18 mayo.' Includes an image of a woman in a corset.

Almacén de semillas de J. ALFREDO QUIROS

Ofrece a sus numerosos clientes un gran surtido de las de Hortizlas, Flores y Pastos. Especialidad de la casa en lo que se refiere a forrajes: PAS-PALUM-DILATAPUM, RHODES GLASS, ALFAIFA, RYE GRASS, INGLES, ORCHARD, ACEDERA, BERMUDA, SORGHUM de caña azucarada y MIXTURAS. Llamo especialmente la atención sobre las de AGENCIBRILLO Y GUINEA. Ofrezco además: Bulbos y raíces de preciosas flores, semillas de Eucalipto, Tabaco Kentucky y árboles frutales. Garantía en la buena germinación de las semillas para 1915. Docena de paquetes de semillas de flores, por correo \$250. Teléfono No. 400, Calle de La Uruza, 350 varas al Norte del Mercado, Paso de la Vaca, San José. 6097-27 ab. No se despachará ninguna orden que no venga acompañada de su correspondiente valor.

SAL HEPATICA

UNA COMBINACION SALINA Y EFERVESCENTE PARA CORREGIR LA TORPEZA HEPATICA. Toda persona que viva en los trópicos debe usar esta preparación si quiere conservar el hígado en buen estado. Sal Hepática es un laxante muy fácil de tomar y que se recomienda especialmente en el tratamiento del reumatismo, gota, ataques biliosos, jaquecas y constipación. De venté en la Botica Francesa de Herman y Zel. Són; Botica Nueva de Mariano Jiménez; Botica Oriental de Francisco Jiménez Núñez. Bristol-Myers Co., New York - Fabricantes



AVISO

Se alquilan los altos de la casa que perteneció a la señora doña Concha Corrales y también la parte baja que ocupaban los señores Fiza e hijos. Entenderse con don Teodosio Castro. Mayo 1 de 1915. 6066.1 a 31 my

MONTEALEGRE & BONILLA

AGENCIAS — COMISIONES IMPORTACION EXPORTACION SAN JOSE NEW YORK 2A AVENIDA O. No.4 80 Front Street Gerente: Gerente: Gmo. Montealegre Eduardo Bonilla Aceptan consignaciones de todos los productos nacionales. Atención personal del socio Bonilla en las compras y ventas. COMISION MODICA 5940-15 ab

DOCTOR VICENTE CASTRO

MEDICO Y CIRUJANO ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DEL VIENTRE. Asistente de la Clínica de Cirugía del Hospital de Hamburgo-Eppendorf. Se encarga de hacer el diagnóstico del cáncer y de los demás tumores. Informes detallados en su oficina, 50 varas al Sur de la Botica Francesa, de 12 a 3 p. m. TELEFONO 631 4 3420

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LA VELOCE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON Los vapores de esta compañía tienen buenas comodidades y están provistos de inabimbros sistema "Marconi". El rápido y magnifico vapor SABAIO CAPITAN DI BARBIERI de 5.000 toneladas, zarpará de Limón el 2 de Junio para GENOVA tocando en Colón, Cartagena, Sabanilla, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, Santa Cruz de Tenerife y Barcelona. Se recibe carga para Tinerife, Barcelona y puertos italianos. Se ofrecen descuentos liberales a los pasajeros de camarotes que toman boletines de Ida y Vuelta, y a las familias de madre y más adultos. Para informes dirigirse a MADURO & SONS, Agentes en Limón. En San José, con JACOBO A ROBLES, Sub-Agente. Oficina en el Pasaje Nuevo, Local No. 7. Sub-Agente en Puntarenas, LUIS CASALVOLONE. 6865-1.0 Feb.

SE COMPRA DULCE

Hasta nuevo aviso, compramos dulce a razón de 4 colones quintal, al contado, puesto en nuestras bodegas de esta ciudad. El dulce debe ser de buena calidad, en marquetas o en pasas. San José, 22 de Febrero de 1915. Lindo Brothers, SAN JOSE 5942-23 fl. s. o.

COMP. TRASATLANTICA ESPAÑOLA ANTES ANTONIO LOPEZ & CO.

Vapores rápidos con todas las comodidades modernas buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecible. Todos los vapores de esta Compañía están debidamente dotados de telegrafía sin hilos. El vapor LEGAZPY zarpó de Colón el día 12 de Junio para Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, San Juan de Puerto Rico, Tenerife, Gádiz, Barcelona, Marsella y Génova. Quince por ciento de rebaja en 1a. y 2a. s. las familias que vienen más de 4 pasajes. Veinticinco por ciento de rebaja en pasaje de ida y vuelta, válidos por un año. Para más informes dirigirse a los Agentes. 4347-1 sl. A. COLLADO, Sucesores.

AVISO

Habiéndome retirado del servicio de las Cocinas eléctricas tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios profesionales en lo que se refiere a electricidad. Para órdenes dirigirse al Taller de don Nicanor Valverde al lado de La Cabaña y en el Hotel Castilla. JOSE MANUEL RIVERA. 6147-11 my

TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

BUEN TRATO Y PRECIOS BAJOS J. VICENTE PERALTA

AZUCAR

PARA CATALUNYA y PORTOMENORES DIRIGIRSE A NUESTROS AGENTES EN ESTA. BRENES & Co., SAN JOSE, COSTA RICA

Tenemos el gusto de informar a nuestra antigua y numerosa clientela que el actual conflicto Europeo no altera en nada la buena marcha de nuestro negocio, que nuestra Fábrica sigue produciendo sin interrupción nuestra acreditada maquinaria para Café, Azúcar, Cacao, Arroz y Hule, y por tanto, todos los pedidos que teníamos en mano así como los que a diario se nos 'guyen encomendando se están ejecutando y despachando sin demora. En especial a nuestros TRAPICHES, PAILAS RUEDAS DE AGUA, etc., etc., de los que hay buen número trabajando con éxito en las fincas de caña de las regiones de GRECIA y Línea del Atlántico. Wm. Mc. KINNON & Co. Ltd. 4442 Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

